
〔日　　　時〕 平成29年11月2日
19:00～20:30

〔場　　　所〕 横 河 原 集 会 所
〔参加人数〕 63名

NO ご意見・ご質問内容
担当課

（連絡先）

1

横河原10号線と消防署線の道路拡幅
工事により、制限速度の引き上げや、
商店街を北上する車両の通行速度の
上昇が予測され、危険性が増すため、
信号機、横断歩道の設置など検討し
てほしい。

対応済

　横河原10号線の道路幅は、全
幅9.5ｍと本来であれば2車線道
路並みの道路幅がありますが、
通学路でもあり、県道からの通
過交通量の増加を抑制する為、
車道幅員は4ｍの1車線とし、愛
媛医療センター側に路肩1ｍを確
保し自転車等の通行にも配慮し
ています。
　車両の通行速度については、
現在30kｍ/時に規制されてお
り、規制速度の変更予定はあり
ません。
　また、横断歩道や信号機の設
置については、警察との協議に
より、信号機設置の計画はあり
ませんが、既存の横断歩道に加
えて、愛媛医療センターの北側、
横河原商店街への入口部分に
新たに横断歩道を設置する予定
です。
　今後、完成後の状況を踏まえ
て判断したいと思います。

建設課
(089-964-4472)

2

横河原10号線の道路拡幅工事によ
り、通学路の見直し等も必要だと思う
が、竣工までに各関係者、地元、ＰＴ
Ａ・学校などと協議し、対策をしてほし
い。

検討中

　通学路の安全対策について
は、ＰＴＡ、ボランティアの方や学
校の教職員に、登下校時の街頭
指導や見守り等の実施により、
子ども達の安全確保に大きな役
割を果たしていただいています。
　道路拡幅による安全対策につ
いては、今後も注意深く、丁寧に
進めていくことが重要であると捉
えており、通学路の整備等も含
め、警察、道路管理者など関係
機関と連携を図りながら進めて
いきたいと考えています。

学校教育課
(089-964-4420)

3

消防署線の歩道はどちら側につける
のか。
また、大きな道路を渡るため、危険防
止対策として点滅信号の設置など、対
策を考えてほしい。

対応済

　横河原消防署線は、横河原10
号線同様に住宅地側に歩道が
設置される計画です。なお、横断
歩道や信号機の設置について
は、ＮＯ1で回答したとおりです。

建設課
(089-964-4472)
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4
愛媛医療センターの空き地を利用し、
福祉の森を作るという話を聞いたが、
進捗状況はどのようになっているか。

その他

　有志の団体が、愛媛医療セン
ターの敷地内に高齢者総合福祉
施設建設等の活動をされていま
す。
　市に活動への協力の要望があ
りましたが、現状においては、法
令等の関係で施設の建設は不
可能であると考えます。

長寿介護課
(089-964-4408)

5
重信霊園の線香立て等が壊される被
害が頻発している。早く対策を行う必
要があるのではないか。

対応済

　平成29年2月に猿を捕獲したと
ころ、その後、同様の被害報告
は受けていないため、現時点で
は猿による被害であったのでは
ないかと考えています。
　今後、同様の被害に遭われた
場合には、環境保全課までご連
絡をお願いします。

環境保全課
(089-964-4415)

6

帰宅時の高校生が横河原10号線を
通っているが、道が狭く事故の危険が
ある。小学生らと同様に、自転車等も
医療センター敷地内を通れるように許
可をもらうなど、対策が取れないか。

対応可
（今年度）

　平成29年12月上旬に舗装工事
を実施していますので、自転車
等についても道路拡幅部分の通
行が可能となります。

建設課
(089-964-4472)

7
横河原集会所前の県道松山川内線は
補修がされていない箇所があるが、整
備しないのか。

対応可
（次年度以降）

　横河原地区については、今後
予定されている下水道工事の計
画と調整を図る必要があります
が、緊急を要する箇所について
は、現地を確認し愛媛県に要望
したいと思います。

建設課
(089-964-4472)

8

消防署方面の通学路は、雨風が多い
と子ども達が帽子を飛ばされたり、か
どみせ前の水路の水量が多くなり、子
ども達が覗いて落ちそうになったりす
る時がある。水路に蓋をするなど何か
対策は取れないか。

対応可
（次年度以降）

　該当箇所については、水路の
維持管理上からは現状の開水
路が望ましく、既に防護柵として
ガードレールが整備されている
状況です。今後、見直しが必要
な箇所がありましたら、毎年実施
されている通学路点検等を通じ
て検討したいと思いますので、学
校を通じてご要望下さい。

建設課
(089-964-4472)

下水道課
(089-964-4417)

学校教育課
(089-964-4420)

9
横河原区内に見通しが良く、小学生も
遊べる公園があると良いという意見が
あるが、設置することは可能か。

その他

　新たに都市公園を建設する際
には、①公園用地は借地、②維
持管理は地元、③面積は1,000
㎡以上という要件を満たすことが
できれば「身近な公園整備事業」
にて実施可能です。
　まずは要件について、地区住
民の合意形成を図っていただい
た後、区長さんを通じて市に要
望していただきますようお願いし
ます。

都市整備課
(089-964-4412)



NO ご意見・ご質問内容
担当課

（連絡先）
回答内容（今後の対応及びその理由など）

10
小学校にエアコンを設置することはで
きないか。

検討中

　市内小中学校全ての教室にエ
アコンを設置するには、数億円
の費用が必要となります。
　現在、設置手法等について調
査研究を進めていますが、設置
後の電気代、維持管理費等を含
めた財源の確保が大きな課題に
なります。
　今後も国庫補助制度の動向、
市の財政状況などを勘案しなが
ら、できるだけ早期に設置できる
よう検討していきたいと考えてい
ます。

学校教育課
(089-964-4420)

11
横河原10号線の道路拡張工事に伴
い、カーブミラーを大きなサイズに変更
してもらえないか。

対応済

　横河原10号線の道路幅は9.5
ｍに拡幅され、カーブミラーまで
の距離は遠くなりますが、住宅側
に幅2.5ｍの歩道が設置されるた
め、左右の見通しは改善される
ものと思われます。
　また、既にカーブミラーが設置
されていた箇所については、今
回、これまでより大きいカーブミ
ラー（φ600→φ800）を設置して
います。

建設課
(089-964-4472)

12

防災行政無線の放送が聞こえない住
民が多い。スピーカーを増やすことは
できないか。また、防災行政無線は、
横河原区からの放送は入らないの
か。

その他

　スピーカーを増設した場合、複
数のスピーカーから聞こえること
でかえって放送内容が聞き取り
難くなる場合があります。
　防災行政無線の音量やスピー
カーの方向については、ご連絡
をいただければ、地域の状況に
合わせてできるだけ調整してい
ます。
　放送が聞き取り難かった場合
には、その放送内容を確認でき
るフリーダイヤル（0120-600-
041）をご利用いただければと思
います。
　また、家の中でも聞こえる戸別
受信機を購入する世帯に対して
は、補助制度を設けていますの
でご活用下さい。
　なお、区の放送設備と市の放
送設備は機器が異なるため、防
災行政無線を使用した区からの
一斉放送をすることはできませ
ん。

危機管理課
(089-964-4483)



NO ご意見・ご質問内容
担当課

（連絡先）
回答内容（今後の対応及びその理由など）

13
下水道工事について、二本松周辺、愛
大医学部南口駅以北の線路沿い（東
側）道路の工事予定を教えて欲しい。

その他

　横河原地区については、予算
の関係もありますが、平成36年
度の完了を予定しています。
　二本松周辺は、平成30年度か
ら31年度、愛大医学部南口駅以
北の線路沿い（東側）道路につ
いては、平成29年度に、それぞ
れ工事を予定しています。

下水道課
(089-964-4417)

14

横河原地区の下水道工事は、以前、
旧国道11号線までと聞いた記憶があ
るが、現時点ではどの辺りまでの範囲
を計画しているのか。

その他

　横河原地区の下水道工事につ
いては、旧国道11号線（県道松
山川内線）ではなく、現在の国道
11号線までを、平成36年度完了
を目標に進めています。

下水道課
(089-964-4417)

15
廃墟や空き家に野良猫が住み着いて
いるため、何らかの対策はできない
か。

その他

　猫の死体・糞尿による悪臭や、
不妊去勢手術をしていないこと
で繁殖する猫の悪戯などによる
被害の苦情は、多数寄せられて
います。
　猫は犬とは異なり、狂犬病予防
法のように捕獲できる法的根拠
がなく、積極的に捕獲することが
できません。
　現時点で可能な対策は、猫が
寄り付かない環境を作ることしか
なく、具体的には周辺住民の野
良猫への餌やりの防止、猫が出
入りできる入り口をふさぐ、飼い
猫の室内飼いのお願い、除草な
どの空家の所有者の管理責任を
全うしていただくことしかないと思
われます。
　地元の方々と、市の担当課で
連携しながら、対応していきたい
と考えていますので情報提供を
お願いします。

環境保全課
(089-964-4415)

16

愛媛大学医学部や愛媛医療センター
の敷地内では喫煙できず、付近に設
けられた喫煙所や路上で喫煙する者
が多いため、近隣住民の受動喫煙の
被害が懸念される。市から医療機関側
へ申し入れをすることはできないか。

対応可
（今年度）

　愛媛大学医学部、愛媛医療セ
ンターには、現状を報告するとと
もに、健康を守る立場から、たば
この害や受動喫煙をさせないマ
ナー等について、喫煙者の意識
向上を図ることをお願いしたいと
考えています。

健康推進課
(089-964-2191)



NO ご意見・ご質問内容
担当課

（連絡先）
回答内容（今後の対応及びその理由など）

17

コロンボ38号店東側の駐車場出入口
から、市営樋口団地入口方面に向か
い、自動車が逆走してくる場合があ
る。警察に対し、市から対応を呼びか
けてもらえないか。

対応可
（今年度）

　ご指摘の場所は、コロンボ38号
店の国道11号線に面している東
側の出入口であると思われま
す。
　出入口から市営樋口団地入口
方面に向かうと数十メートルほど
自動車が逆走することとなりま
す。
　市では取り締まることができま
せんので、警察に十分な取り締
まりと指導をお願いしていきま
す。

危機管理課
(089-964-4483)

※タウンミーティングでのご意見等のうち、特定の個人または団体等の誹謗、中傷、営利に
   関わる内容や市政に関係のない内容については、掲載しておりません。


